



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

18 de julio de 2024

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

18 de julio de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Boletines:

Pacificación de Michoacán demanda de la coordinación de gobiernos e instituciones: Ivonne Pantoja

“La pacificación de Michoacán es una tarea que compete a las autoridades de los gobiernos e instituciones; es un trabajo que, en conjunto, deben realizar los Poderes y distintos niveles del Estado”, asentó la diputada Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado. En el marco de la Ceremonia de Toma de Protesta, Posesión al Cargo y Protesta de Bandera del Coronel de Infantería Miguel Ángel Nájera Hernández, como Comandante del XII Batallón de Infantería, la diputada reafirmó el compromiso de la 75 Legislatura con la seguridad en Michoacán.

Protege 75 Legislatura derechos laborales de personas desaparecidas

El Pleno de la 75 Legislatura aprobó reformar la Ley de los Trabajadores al Servicio del Estado de Michoacán y sus Municipios, para garantizar los derechos de los empleados gubernamentales que sean personas desaparecidas y que cuenten con su declaración de “Desaparición Especial de Ausencia”. El dictamen presentado por la Comisión de Trabajo y Previsión Social, y aprobado por el Pleno en Sesión Extraordinaria, armoniza la legislación local con la federal, a fin de reconocer, proteger y garantizar la continuidad de la personalidad jurídica y los derechos de la persona desaparecida y proteger así a sus familiares.

Tipifican diputados la violencia contra las mujeres durante o después del noviazgo

Con el fin de identificar, visibilizar y categorizar las agresiones y/o abusos que ocurren durante o después de una relación de noviazgo, el Pleno del Congreso del Estado reformó la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres de Michoacán. En Sesión Extraordinaria, las y los diputados aprobaron adicionar la violencia en el noviazgo como un tipo de agresividad contra las mujeres, esto de acuerdo al dictamen elaborado por la Comisión de Igualdad Sustantiva y de Género.

INFORMACIÓN POLÍTICA

PRI descarta hacer alianza en el Congreso con el PRD

<https://primeraplana.mx/archivos/1001736>

Tras enterarse de que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) está valorando abrirse a la posibilidad a hacer alianzas con Morena, el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, se lanzó en contra del sol azteca, aunque por otro lado, aplaudió el gabinete de Claudia Sheinbaum. Valencia Reyes descartó por completo la posibilidad de unirse a los partidos opositores en una Representación Parlamentaria en el Congreso del Estado que les permitiera acceder a los órganos de dirección, que de otro modo sólo corresponderán a Morena, pues el resto de las fracciones parlamentarias no cuentan con suficientes integrantes.

IEM valida elección de consejeros en Santa Cruz Tanaco, Cherán, y entrega constancias



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

18 de julio de 2024

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/iem-valida-elecci%C3%B3n-de-consejeros-en-santa-cruz-tanaco-cher%C3%A1n-y-entrega-constancias>
<https://postdata.news/iem-entrega-constancias-a-los-nuevos-integrantes-del-consejo-de-santa-cruz-tanaco/>

Las y los consejeros del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) entregaron las constancias que acreditan a ciudadanas y ciudadanos de Santa Cruz Tanaco, municipio de Cherán, como las nuevas autoridades del Consejo Indígena de dicha comunidad. Lo anterior luego de darse la validez de los resultados de las asambleas de barrios y la asamblea general en la tenencia.

Aprueba IEM reglamento para la liquidación de los partidos políticos

<https://postdata.news/aprueba-iem-reglamento-para-la-liquidacion-de-los-partidos-politicos/>
<https://www.quadratin.com.mx/politica/toma-iem-control-financiero-de-los-4-partidos-que-perdieron-registro/>

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM), aprobó en sesión del Consejo General el reglamento para la prevención, liquidación y destino del patrimonio de los partidos políticos locales, que permite dar seguimiento al proceso de extinción de los institutos políticos una vez que pierdan su registro. La consejera Marlene Arisbe Mendoza Díaz, quien presentó el reglamento, indicó que realizados los cómputos de las elecciones de diputados y ayuntamientos, de los cuales se obtuvo el porcentaje de votación de cada partido político nacional o local con registro ante el Consejo General, se desprendió que Encuentro Solidario Michoacán; Más Michoacán; Michoacán Primero y Tiempo x México, se ubicaron en el supuesto de causal de pérdida de registro al no haber obtenido el 3 tres por ciento de la votación válida emitida.

MC, abierto al diálogo pero no cederá su primera bancada orgánica por representación parlamentaria

<https://metapolitica.news/2024/07/17/mc-abierto-al-dialogo-pero-no-cedera-su-primera-bancada-organica-por-representacion-parlamentaria/>

Víctor Manuel Manríquez González, diputado local por Movimiento Ciudadano (MC), electo para la siguiente legislatura de Michoacán, señaló que su partido ya tiene agenda propia y, aunque no rechazó el diálogo con el PRD, tampoco se mostró dispuesto a ceder el crear la primera bancada orgánica de MC en el Congreso de Michoacán. “Nosotros ya tenemos una bancada (hoy somos dos). Históricamente una bancada que va a ser orgánica, ganada en las elecciones con votación de las y los ciudadanos. Nosotros no podemos desperdiciar esa gran oportunidad de que se pueda instalar este gran logro de Movimiento Ciudadano en el estado de Michoacán. Segundo, tenemos agenda propia”, indicó.

Oposición en Michoacán en crisis: Morena avanza sin obstáculos

<https://www.quadratin.com.mx/politica/oposicion-en-michoacan-en-crisis-morena-avanza-sin-obstaculos/>

La oposición política en Michoacán atraviesa una crisis interna que deja el camino libre para el partido Morena y sus aliados, de cara a las elecciones de 2027. Lo que fue la alianza opositora conformada por PRI, PAN y PRD para las elecciones del pasado 2 de junio, ha terminado por disolverse en medio de acusaciones y recriminaciones mutuas. Las diferencias entre los partidos opositores se han hecho evidentes en los últimos días, con una serie de declaraciones públicas que exhiben la falta de cohesión.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

18 de julio de 2024

Inicia en Morelia campaña estatal de reforestación “Sin árboles no hay agua”

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/inicia-en-morelia-campa%C3%B1a-estatal-de-reforestaci%C3%B3n-sin-%C3%A1rboles-no-hay-agua>

<https://www.changoonga.com/2024/07/17/bedolla-arranca-reforestacion-en-morelia-sin-bosques-no-hay-agua/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/ecologia/reforestan-con-casi-10-millones-de-arboles-en-san-jose-de-las-torres-12255911.html>

<https://indiciomich.com/arranco-la-jornada-de-reforestacion-2024-en-san-jose-de-las-torres-en-el-sur-de-morelia/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/todos-manos-a-los-arboles-arranca-la-reforestacion-estatal-en-morelia/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y autoridades estatales dieron inicio a la campaña estatal de reforestación “Sin Árboles no hay Agua”, en la comunidad de San José de las Torres, en el municipio de Morelia. En su intervención, el mandatario estatal, Alfredo Ramírez Bedolla indicó que se pretende 10 millones de árboles que sean sembrados en comunidades, ejidos, áreas comunales, para que cuiden las plantaciones y no se quede en un evento protocolario.

Partidos políticos no cumplieron en la promoción de sus candidatos en elecciones: IEM

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/partidos-politicos-no-cumplieron-en-la-promocion-de-sus-candidatos-en-elecciones-iem-12257042.html>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/pone-iem-en-duda-efectividad-de-reparto-de-proselitismo-para-mujeres/>

Los partidos del Verde Ecologista, PES, Michoacán Primero y Tiempo x México, no destinaron prerrogativas en promocionales en radio y televisión para las candidatas a presidencias municipales que participaron en el proceso electoral del pasado 2 de junio. Así fue informado en sesión extraordinaria del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) por la consejera, Araceli Gutiérrez Cortés, quien confirmó que los partidos del PRI, PT PVEM, Morena, PRD, MC y Michoacán Primero, fueron los únicos que destinaron más del 50 por ciento de sus prerrogativas para promocionales a sus candidatas que participaron en los ayuntamientos.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Asume Miguel Ángel Nájera Hernández mando del 12 Batallón de Infantería

<https://www.quadratin.com.mx/principal/assume-miguel-angel-najera-hernandez-mando-del-12-batallon-de-infanteria/>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/toma-protesta-miguel-%C3%A1ngel-n%C3%A1jera-hern%C3%A1ndez-como-comandante-del-12-batall%C3%B3n-de-infanter%C3%ADa>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/assume-nuevo-mando-del-decimo-segundo-batallon-de-infanteria-en-la-21-a-zona-militar-en-morelia/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/07/17/la-21-a-zona-militar-tiene-un-nuevo-comandante/>

<https://primeraplana.mx/archivos/1001940>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

18 de julio de 2024

Ante autoridades civiles y militares se realizó la toma de posesión y rendición de protesta de bandera del Coronel de Infantería Miguel Ángel Nájera Hernández, quien asumió el cargo de Comandante del 12 Batallón de Infantería, en sustitución del Coronel de Infantería Diplomado de Estado Mayor, Elvim Rolando Ramos Santos. La ceremonia tuvo lugar en la explanada del Cuartel General José María Morelos y fue presidido por el General de Brigada Diplomado de Estado Mayor, Ernesto Joaquín Geminiano Jiménez, Comandante de la 21 Zona Militar. Durante la ceremonia, el Coronel Nájera Hernández rindió protesta frente al lábaro patrio y el personal militar presente.

Se busca apresurar ampliación a cuatro carriles de Cuatro Caminos a Lázaro Cárdenas: Alfredo Ramírez

<https://metapolitica.news/2024/07/17/se-busca-apresurar-ampliacion-a-cuatro-carriles-de-cuatro-caminos-a-lazaro-cardenas-alfredo-ramirez/>

El gobernador michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla, indicó que se continúan las reuniones con la concesionaria de la autopista Siglo XXI y con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), para dar continuidad a la ampliación de la carretera a cuatro carriles tal como fue comprometido por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Actualmente está autorizada hasta cuatro caminos, y se busca acelerar que se inicie la obra hasta el puerto de Lázaro Cárdenas.

SeGob Michoacán Asegura Esta Listo Para Atender Emergencias Climáticas Esta Temporada De Lluvias

<https://www.changoonga.com/2024/07/17/segob-michoacan-asegura-esta-listo-para-atender-emergencias-climaticas-esta-temporada-de-lluvias/>

<https://postdata.news/michoacan-listo-ante-emergencias-por-temporada-de-lluvias-segob/>
Torres Piña señaló que el trabajo conjunto es fundamental a fin de actuar ante cualquier eventualidad. En ese sentido, recalcó la importancia de informar a la población por los medios oficiales de las medidas de prevención. De manera particular, el secretario de Gobierno sostuvo que en el caso de la capital michoacana se trabaja de manera coordinada en el desazolve de los ríos, lo que ha permitido prevenir posibles inundaciones.

En riesgo, 3 principios fundamentales por Reforma Judicial: Magistrado

<https://www.quadratin.com.mx/politica/en-riesgo-3-principios-fundamentales-por-reforma-judicial-magistrado/>

En los distintos foros de análisis sobre la reforma judicial la pregunta sustantiva ha sido, ¿en qué sentido el reacomodo administrativo afectará a la implementación de justicia en México? ¿Se puede decir que la reforma es buena o mala a rajatabla? El magistrado de circuito, Gildardo Galinzoga Esparza, adscrito al Primer Tribunal Colegiado en Materia de Trabajo, del Primer Circuito, considera que en los foros se ha dado la voz a todos los involucrados, y en espera de que la iniciativa se socialice al amparo de modelos internacionales, ofrece una postura mesurada ante la inminente reestructura del Poder Judicial.

Con 80% de sobrevivencia, pez blanco sembrado en Lago de Pátzcuaro

<https://primeraplana.mx/archivos/1001896>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/en-15-anos-se-vera-efecto-positivo-de-siembrade-pez-en-lago-de-patzcuaro/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

18 de julio de 2024

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/finanzas/toneladas-de-pescado-blanco-en-patzcuaro-pasaron-a-la-historia-compesca-12258760.html>

Ramón Hernández Orozco, titular de la Comisión de Pesca de Michoacán (Compesca) informó que se tiene una esperanza de sobrevivencia del 80% de las crías de pez blanco que se sembrarán en el Lago de Pátzcuaro. En entrevista, Hernández Orozco explicó que la siembra se llevó a cabo en las zonas más profundas del lago, donde las condiciones químicas del agua son mejores, favoreciendo la supervivencia de los peces.

Janitzio acciona para salvar el lago: evitan fondas plásticas y unicef

<https://www.quadratin.com.mx/principal/janitzio-acciona-para-salvar-el-lago-evitan-fondas-plasticos-y-unicef/>

El Lago de Pátzcuaro está profundamente relacionado con la comunidad de Janitzio; es su fuente de vida y sustento, por ello, la comunidad ha tenido que ir cambiando algunas cosas para cuidar el entorno, reconoció Maribel Justo, autoridad de Turismo y Cultura del Concejo comunal indígena de Janitzio. Además de ir reactivando poco a poco los viajes en lancha debido al incremento en el nivel del agua del Lago de Pátzcuaro, hay situaciones que deben irse modificando y que están relacionadas con el cuidado del medio ambiente y la mejora de acciones, para que el entorno no se dañe.

Por saturación del mercado, el precio de ciruela michoacana cayó a 2 pesos el kilogramo

<https://postdata.news/por-saturacion-del-mercado-el-precio-de-ciruela-michoacana-cayo-a-2-pesos-el-kilogramo/>

La sequía no afectó la producción de ciruela moscatel, conocida como "michoacana", pero sí la saturación del mercado, por lo que de estar en 25 pesos llegó a bajar hasta a 2 pesos el kilogramo, dio a conocer Liviet Saraí Flores Mondragón, representante de fruticultores de la región alta de Zinapécuaro, el mayor productor del país. La ingeniera agrónoma explicó que el ciruelo es un árbol muy resistente y que la falta de agua este 2023 no afectó realmente ni la calidad de la fruta ni la cantidad, como tampoco podrían afectarla las lluvias torrenciales que se esperan este 2024.

¡Todos, manos a los árboles! Ramírez Bedolla arranca reforestación estatal

<https://metapolitica.news/2024/07/17/todos-manos-a-los-arboles-ramirez-bedolla-arranca-reforestacion-estatal/>

<https://postdata.news/se-reforestaran-10-millones-de-arboles-que-estan-en-viveros-de-cofom-gobernador/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó que en Michoacán se tendrá que sembrar vida y árboles, al dar arranque a la campaña de reforestación Sin bosques no hay agua, que este año tiene como meta plantar 10 millones de ejemplares, principalmente en zonas que se vieron afectadas por incendios forestales, Áreas Naturales Protegidas (ANP) y en la cuenca del lago de Pátzcuaro. Al dar arranque a la campaña en la localidad de San José de las Torres, municipio de Morelia, el mandatario destacó que el Gobierno del Estado realizará los trabajos de reforestación en la geografía michoacana, en conjunto habitantes de comunidades, sector educativo y población en general que se sume.

Más de 200 productores estarán presentes en la séptima edición del Mercadito Rural

<https://grupomarmor.com.mx/2024/07/17/mas-de-200-productores-estaran-presentes-en-la-septima-edicion-del-mercadito-rural/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

18 de julio de 2024

Poco más de 200 productores estarán participando en la séptima edición del Mercadito Rural, evento que busca impulsar las vocaciones de cada una de las 14 tenencias de la capital michoacana, así lo dio a conocer el secretario de Agricultura, Desarrollo Rural y Medio Ambiente municipal (Saderma), Guillermo Marín Chávez. El funcionario municipal expuso que se ha trabajado para que los artesanos de las tenencias de Morelia, puedan participar destacando que en esta edición, se tendrá una exposición de catrinas de Capula, así como los molcajetes de San Nicolás Obispo, entre otros temas.

En viveros de la COFOM hay 2 millones y medio de árboles para reforestación: STASPE

<https://postdata.news/en-viveros-de-la-cofom-hay-2-millones-y-medio-de-arboles-para-reforestacion-staspe/>

El dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE), Antonio Ferreyra Piñón rechazó que en viveros de la Comisión Forestal de Michoacán (COFOM) haya en existencia 10 millones de árboles para reforestar, como señaló este miércoles el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, en entrevista. Preciso que el propio secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña y la nueva titular de la COFOM, Martha Beatriz Rendón López han coincidido en que hay 2 millones y medio de árboles listos para sembrar.

Para celebrar su 110 aniversario, Madero repartirá 500 kilos de carnitas

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/para-celebrar-su-110-aniversario-madero-repartira-500-kilos-de-carnitas-12258589.html>

Un total de 500 kilogramos de carnitas se repartirán de manera gratuita en Madero, municipio vecino de Morelia, para conmemorar los 110 años de su nombramiento como municipio de Michoacán, informó el alcalde Froylán Alcauter Ibarra. Durante una rueda de prensa para dar a conocer los pormenores del evento, el alcalde precisó que del 26 al 28 de julio esta cantidad se distribuirá entre los asistentes que acudan a las actividades de la localidad, entre las que destaca la segunda edición de la Feria de las Carnitas.

Michoacán, el estado con más denuncias por deforestación: gobernador

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/ecologia/michoacan-el-estado-con-mas-denuncias-por-deforestacion-gobernador-12256970.html>

Michoacán encabeza la lista de los estados con más denuncias por deforestación, con un total de 327, las cuales se están atendiendo por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), señaló el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla. En encuentro con medios de comunicación durante el Arranque Estatal de Reforestación, mandatario michoacano compartió que estos incidentes se han detectado a través del Sistema de Vigilancia Guardián Forestal que monitorea seis millones de hectáreas.

Pese a renuncia a IMAIP, Areli Navarrete cobrará finiquito como si concluyera su periodo

<https://www.contramuro.com/finiquito-areli-navarrete-imaip/>

Un finiquito completo, como si hubiera cumplido con todo el periodo para el cual fue designada por el Congreso, es el que recibirá Areli Navarrete Naranjo luego de renunciar como consejera del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP). El asunto se decidió este miércoles en la sesión del Consejo del IMAIP, en donde con dos votos a favor (uno de calidad) del presidente del organismo, Abraham Montes Magaña, y el voto en contra de la comisionada Ruth Espinoza



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

18 de julio de 2024

Pérez, serán 315 mil 437.18 pesos netos los que se destinen de las arcas del Instituto a Areli Navarrete para su finiquito e indemnización.

En la mira, 900 predios con cambio ilegal de uso de suelo: Bedolla

<https://primeraplana.mx/archivos/1001972>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/detecta-michoacan-900-predios-afectados-por-cambio-de-uso-de-suelo/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que cerca de 900 predios han sido detectados por el Guardián Forestal debido a cambios ilegales de uso de suelo. Esta detección es parte del esfuerzo del gobierno estatal para combatir la deforestación, cubriendo un área de seis millones de hectáreas.

Presentar 5 Mil Denuncias Vs Ambiente Sería Un «Trancazo» Para Michoacán: SECMA

<https://www.changoonga.com/2024/07/17/presentar-5-mil-denuncias-vs-ambiente-seria-un-trancazo-para-michoacan-secma/>

Alejandro Méndez López Titular de la secretaria de Medio Ambiente de Michoacán (SECMA) afirmó que si 336 denuncias ambientales colocaron a Michoacán en primer lugar a nivel nacional, presentar 5 mil de una sola vez sería un «trancazo». Esta mañana el funcionario estatal compartió a los medios de comunicación de Morelia, detalles de las alertas generadas por el sistema de vigilancia satelital conocido como «Guardián forestal» después del banderazo de salida de la campaña de reforestación «Sin bosques no hay agua» en San José de las Torres.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Empieza mudanza de oficinas municipales al Centro Administrativo de Morelia

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/empieza-mudanza-de-oficinas-municipales-al-centro-administrativo-de-morelia/>

Al Centro Administrativo de Morelia (CAM) aún no entra plenamente en funcionamiento, si bien ya se han mudado al nuevo edificio algunas oficinas pertenecientes al gobierno municipal que empiezan a dar servicio como una especie de 'prueba piloto'. De acuerdo con información extraoficial, las oficinas administrativas que hasta la fecha se han trasladado pertenecen a la Dirección de Ingresos, específicamente las áreas de Cajas, así como de Espectáculos, Catastro, Notificación y Atención al Contribuyente, las cuales ya comenzaron a recibir a algunas personas que han acudido a realizar pagos o trámites.

Arrancará campaña de reforestación en Morelia este próximo sábado 20 de julio

<https://grupomarmor.com.mx/2024/07/17/arrancara-campana-de-reforestacion-en-morelia-este-proximo-sabado-20-de-julio/>

Será este próximo sábado 20 de julio, cuando el Ayuntamiento de Morelia arrancará la reforestación en la tenencia de Capula, así lo adelantó el secretario de Agricultura, Desarrollo Rural y Medio Ambiente municipal (Saderma), Guillermo Marín Chávez. Aunque no quiso dar más detalles sobre cuántos árboles se estarán plantando, ni la superficie final, anteriormente el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar había señalado que serían al menos 350 mil ejemplares los que se estarían plantando con el fin de cumplir la meta de llegar al millón durante esta administración municipal.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

18 de julio de 2024

Más de 10 colonias inundadas tras fuerte lluvia en Morelia

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/mas-de-10-colonias-inundadas-tras-fuerte-lluvia-en-morelia-video-12258282.html>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/lluvia-morelia-encharcamiento-en-19-puntos-una-barda-y-3-arboles-caidos/>

Poco más de 10 colonias de la capital michoacana han resultado con fuertes inundaciones y árboles caídos, luego de la lluvia que se presentó en la ciudad desde las 16:00 horas de este miércoles 17 de julio, así lo han documentado varios ciudadanos a través de las redes sociales. Fue a través de la red social, Facebook, que se ha dado a conocer que colonias como Prados Verdes, Obrera, Puerta del Sol, Eduardo Ruiz, Altozano, Ventura Puente, La Huerta, Matamoros, Electricistas, Centro, Tres Puentes, Jaujilla y Ciudad Industrial, Villas del Pedregal, por mencionar algunas, son las zonas que han presentado inundaciones fuertes.

Despliega Ayuntamiento de Morelia operativo de atención por lluvias

<https://grupomarmor.com.mx/2024/07/17/despliega-ayuntamiento-de-morelia-operativo-de-atencion-por-lluvias/>

<https://metapolitica.news/2024/07/17/despliega-pc-estatal-operativo-de-atencion-por-tromba-en-morelia/>

<https://postdata.news/despliega-ayuntamiento-de-morelia-operativo-de-atencion-por-lluvias/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/despliega-pc-estatal-operativo-de-atencion-por-tromba-en-morelia/>

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/despliega-ayuntamiento-de-morelia-operativo-de-atencion-por-lluvia/>

Por instrucciones del Presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, el Gobierno Municipal desplegó un operativo interinstitucional para atender los reportes de incidencias por lluvias y brindar las atenciones que requieran las y los morelianos. Derivado de la tormenta de este miércoles, brigadas de la Coordinación Municipal de Protección Civil y Bomberos, Policía Morelia y Servicios Públicos Municipales, entre otras dependencias, realizan patrullajes en zonas prioritarias.

Vecinos de la colonia Wenceslao Victoria toman OOAPAS, ante falta de agua

<https://grupomarmor.com.mx/2024/07/17/vecinos-de-la-colonia-wenceslao-victoria-toman-ooapas-ante-falta-de-agua/>

Las oficinas del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), fueron tomadas este mañana por vecinos de la colonia Wenceslao Victoria, ante la falta de agua que mantienen desde hace poco más de 2 años. Los vecinos señalaron que aunque desde hace dos años se comenzó a presentar la falta del líquido, desde hace poco más de dos meses, el problema se intensificó, ya que únicamente se les distribuye agua una vez a la semana y tan sólo se les deja unas cuantas horas, por lo que han pedido a la paramunicipal que se les pueda resolver esta situación de manera urgente.

Con manifestación, exige FNLS prescriba la deuda de predial de Casa del Estudiante

<https://postdata.news/con-manifestacion-exige-fnls-prescriba-la-deuda-de-predial-de-casa-del-estudiante/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

18 de julio de 2024

El Frente Nacional en Lucha por el Socialismo (FNLS) en Michoacán se manifestó en el Palacio Municipal de Morelia, para asegurar que no se cancelara por tercera ocasión consecutiva una reunión con la Secretaría del Ayuntamiento, en la que buscaba solicitar se condone la deuda que tiene la casa del estudiante “Comuna de París” por la falta de pago predial. De acuerdo con Jesús Camargo, vocero de la organización, este albergue data de 1994 y ha funcionado de manera continua hasta la fecha, cuando se acumula un adeudo de 700 mil pesos a las arcas municipales.

Busca Ayuntamiento retiro permanentemente de máquinas tragamonedas

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/busca-ayuntamiento-retiro-permanentemente-de-maquinas-tragamonedas-12255445.html>

Luego de los asesinatos que se han presentado en espacios donde se encuentran máquinas tragamonedas en la capital michoacana, el secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva señaló que es fundamental que la Fiscalía General del Estado (FGE), realice operativos de retiro permanentemente con el fin de que se pueda prevenir más homicidios en la ciudad. El funcionario municipal explicó que el número de espacios en donde se encuentran estas máquinas ha crecido en la capital michoacana, sin embargo, determinó que por parte del municipio no se cuenta con la facultad para poder confiscar los aparatos.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Faltan requisitos para concretar federalización educativa; en la práctica es un hecho: SEE

<https://www.contramuro.com/federalizacion-educativa-michoacan-avances/>

Al reconocer que hace falta cumplir una serie de requisitos para concretar la federalización de la nómina educativa, tal como la comprometió el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador; la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (**SEE**), Gabriela Molina Aguilar, aseguró que en la práctica, “ya es un hecho” que la Federación se encarga del pago en tiempo y forma de los salarios y prestaciones de los maestros. “Lo más importante es decir que el Gobierno Federal ha dado todo el apoyo al gobierno de Michoacán y ha permitido que se pague en tiempo y forma a todos los maestros y se tienen mesas de trabajo permanentes”.

Retiene Secretaría de Educación pagos a 500 trabajadores por no demostrar dónde trabajan

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/retiene-secretaria-de-educacion-pagos-a-500-trabajadores-por-no-demostrar-donde-trabajan/>

Se mantiene retenido el pago a 500 trabajadores de la educación por no demostrar el centro en que laboran, indicó Gabriela Molina Aguilar, titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE). En el marco de la entrega de reconocimientos a niñas y niños ganadores de la olimpiada del conocimiento infantil, Molina Aguilar compartió en un improvisado encuentro con medios de comunicación que “la justicia laboral y todo lo que implica una nueva etapa en la educación de Michoacán es un proceso en construcción”.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

18 de julio de 2024

UMSNH Informa: A Punto De Cerrar Convocatoria Para El Congreso Nacional Sobre Crisis Ambiental

<https://www.changoonga.com/2024/07/17/umsnh-informa-a-punto-de-cerrar-convocatoria-para-el-congreso-nacional-sobre-crisis-ambiental/>

<https://postdata.news/disertaran-sobre-desafios-de-la-ganaderia-ante-la-crisis-ambiental-en-la-umsnh/>

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) será sede del XIX Congreso Nacional de Investigación Socioeconómica y Ambiental de la Producción Pecuaria, que abordará como tema central los “Desafíos de la ganadería ante la crisis ambiental”. La convocatoria para la recepción de resúmenes está por cerrar, por lo que las y los interesados en participar tendrán hasta el próximo 31 de julio para enviar sus trabajos.

Más de 200 personas privadas de la libertad en Michoacán terminan estudios

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/mas-de-200-personas-privadas-de-la-libertad-en-michoacan-terminan-estudios/>

Derivado de los convenios de colaboración que la Coordinación del Sistema Penitenciario tiene con instituciones educativas públicas y privadas, 236 personas privadas de la libertad en 10 penales del estado y jóvenes en proceso de internamiento en la Unidad Especializada para adolescentes y Adultos Jóvenes terminaron sus estudios durante el ciclo escolar 2023-2024.

Aspirantes a la ENEF denuncian discriminación de género en examen de ingreso

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/manifestacion/aspirantes-a-la-enef-denuncian-discriminacion-de-genero-en-examen-de-ingreso/>

La mañana de este miércoles, un grupo de jóvenes aspirantes a ingresar a la Escuela Normal de Educación Física (ENEF) se manifestaron frente a Palacio de Gobierno, en el Centro de Morelia, en demanda de igualdad de oportunidades para ingresar al plantel. Las manifestantes señalaron que aplicaron el examen de ingreso a la escuela donde se forman los maestros de educación física, pero que quedaron “muy retiradas” en el escalafón de ingreso debido a que en la parte de las pruebas físicas las pusieron a competir con varones, lo que las puso en desventaja.

Más mujeres lograron su ingreso a las Escuelas Normales de Michoacán

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/mas-mujeres-lograron-su-ingreso-a-las-escuelas-normales-de-michoacan/>

A las Escuelas Normales Oficiales de Michoacán solo ingresarán las y los jóvenes que obtuvieron los mil 80 mejores resultados de la prueba Ceneval aplicada el pasado 7 de julio, refrenda el Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado (Iemsyse). En un comunicado se informó que conforme a los registros y resultados obtenidos tras la jornada de aplicación de la prueba cognitiva, de las mil 80 matrículas disponibles para las ocho Escuelas Normales y el Centro de Actualización del Magisterio en Michoacán (CAMM), 595 serán para mujeres y 485 para hombres.

Disertarán sobre desafíos de la ganadería ante la crisis ambiental

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/disertaran-sobre-desafios-de-la-ganaderia-ante-la-crisis-ambiental/>

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) será sede del XIX Congreso Nacional de Investigación Socioeconómica y Ambiental de la Producción



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

18 de julio de 2024

Pecuaria, que abordará como tema central los “Desafíos de la ganadería ante la crisis ambiental”. De acuerdo con un comunicado de prensa, la convocatoria para la recepción de resúmenes está por cerrar, por lo que las y los interesados en participar tendrán hasta el próximo 31 de julio para enviar sus trabajos.

INFORMACIÓN DE SALUD

Emite la SSM recomendaciones en caso de inundaciones

<https://www.quadratin.com.mx/salud/emite-la-ssm-recomendaciones-en-caso-de-inundaciones/>

Tras la tromba registrada esta tarde en Morelia, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) emite las siguientes recomendaciones en caso de inundación en tu vivienda. En un comunicado se informó que una vez que el agua haya bajado, es importante lavar paredes y pisos con jabón y cloro, antes de volverla a habitar; se deberá hacer lo mismo con los enseres domésticos y trastes antes de utilizarlos o preparar alimentos, a efecto de evitar infecciones gastrointestinales.

En lluvias, prepara una mochila de emergencia; te decimos qué incluir

<https://metapolitica.news/2024/07/17/en-lluvias-prepara-una-mochila-de-emergencia-te-decimos-que-incluir/>

Ante una emergencia sanitaria es conveniente tener preparada una mochila de emergencia, es por ello que la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) te explica cuáles son los objetos indispensables que debe contener, para ayudarte en las primeras horas después de un desastre por inundación, temblor o deslave. Cuando prepares tu mochila de emergencia, ten presente que los artículos que incluyas en ella deben ser suficientes para las primeras 72 horas después del desastre, por lo que será necesario incluir una linterna con pilas, así como un radio.

"No hay motivo de alarma": SSA ante aumento de casos Covid-19 en últimas semanas

<https://mimorelia.com/noticias/salud/no-hay-motivo-de-alarma-ssa-ante-aumento-de-casos-covid-19-en-%C3%BAltimas-semanas>

"No hay motivo de alarma", aseveró la Secretaría de Salud federal ante el aumento de casos de Covid-19 en últimas semanas en el país. En comunicado, la dependencia federal señaló que el número de casos de Covid-19 registrados hasta el momento se encuentra dentro de los parámetros esperados para esta época del año, en comparación con lo registrado en años previos.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Ataque en donde murió mi hija iba contra mí: Cemeí Verdía

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/ataque-en-donde-murio-mi-hija-iba-contra-mi-cemei-verdia/>

<https://www.changoonga.com/2024/07/17/exlider-autodefensas-acusa-que-sigue-habiendo-corrupcion-y-colusion-entre-gobierno-y-delincuencia/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

18 de julio de 2024

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sierra-costa-en-alerta-maxima-cemei-verdia-advierte-resurgimiento-de-autodefensas-en-michoacan-12255568.html>

<https://postdata.news/el-que-avisa-no-es-traidor-cemei-verdia-anuncia-reorganizacion-de-autodefensas/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/07/17/el-tema-de-la-seguridad-en-el-estado-no-la-resuelve-un-partido-sino-la-persona-semeia-verdia/>

En rueda de prensa, el ex autodefensa de la Sierra Costa, Cemeí Verdía aseguró que el ataque en el que murió su hija de 19 años, en Colima, iba dirigido a su persona. Cemeí Verdía explicó en encuentro con medios de comunicación que su menor hija fue atacada cuando usaba el vehículo propiedad del ex autodefensa, ello porque el coche de Martha Laura se encontraba en el taller.

Seguridad Pública mantiene operativos de blindaje en cuatro municipios y uno especial en el oriente michoacano

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/seguridad-publica-mantiene-operativos-de-blindaje-en-cuatro-municipios-y-uno-especial-en-el-oriente-michoacano/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ssp-despliega-operativos-de-blindaje-en-cinco-municipios-de-michoacan-12256652.html>

El secretario de Seguridad Pública de Michoacán, Juan Carlos Oseguera Cortés, informó este miércoles que se mantienen fuertes operativos de blindaje en cuatro municipios y uno especial en la zona oriente de la entidad. Oseguera Cortés especificó que los operativos se llevan a cabo en Zamora, Uruapan, Morelia y Apatzingán, que el mes pasado registraron una alta incidencia en del delito de homicidios dolosos.

Siguen cobrando cuota por corte de limón en Buenavista: Lupe Mora

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/siguen-cobrando-cuota-por-corte-de-limon-en-buenavista-lupe-mora-12165688.html>

En el municipio de Buenavista Tomatlán, el crimen organizado sigue cobrando cuotas a los productores por el corte del limón, afirmó Guadalupe Mora, hermano del difunto autodefensa, Hipólito Mora Chávez. Este sábado, Guadalupe Mora aseguró en entrevista con medios de comunicación que la cuota continúa en dos pesos por kilo: uno lo paga la empacadora y el otro el productor.

Requiere SSP mayor presupuesto para patrullas y equipamiento de cuarteles

<https://www.quadratin.com.mx/principal/requiere-ssp-mayor-presupuesto-para-patrullas-y-equipamiento-de-cuarteles/>

Aunque no se ha definido el monto, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) en Michoacán planea solicitar un mayor presupuesto para la restauración, equipamiento y funcionamiento de cuarteles en el estado, en lo que se prevé la adquisición de patrullas y dotación de armamento. Entrevistado este miércoles en la 21 Zona Militar, durante una ceremonia de relevo de mandos, el titular de la SSP, Juan Carlos Oseguera Cortés, informó sobre las acciones que la dependencia está llevando a cabo y los planes para mejorar la infraestructura de seguridad.

Michoacán: Hombre asesina a puñaladas a otro tras discutir con él; fue detenido momentos después de cometer el crimen

<https://grupomarmor.com.mx/2024/07/17/michoacan-hombre-asesina-a-punaladas-a-otro-tras-discutir-con-el-fue-detenido-momentos-despues-de-cometer-el-crimen/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

18 de julio de 2024

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/ultima-a-un-hombre-a-punaladas-y-es-detenido-por-la-policia-en-san-juan-nuevo/>

La noche de este martes, un hombre fue privado de la vida con un arma blanca en medio de una discusión, en la población de San Juan Nuevo; el presunto responsable fue detenido. Los hechos se registraron apenas minutos después de las 22:00 horas en la colonia Paricutín, por lo que al sitio se desplazaron policías y paramédicos locales, quienes revisaron al susodicho y confirmaron que carecía de signos vitales.

Michoacán: Localizan cadáver putrefacto y maniatado de una mujer en un predio

<https://grupomarmor.com.mx/2024/07/17/michoacan-localizan-cadaver-putrefacto-y-maniatado-de-una-mujer-en-un-predio/>

El cadáver de una mujer en avanzado estado de putrefacción, misma que presentaba huellas de violencia y estaba atada de pies y manos, fue encontrado en un predio de la colonia 20 de Noviembre, de la ciudad de Zamora. Con respecto al hallazgo se conoció que la tarde de este martes, en el número de emergencias se recibió un reporte ciudadano que alertaba de una persona sin vida a un costado de la Avenida Rodolfo Paniagua casi frente al Club Maracana.

Uruapan no es foco rojo por homicidios, bajó de 15 a dos asesinatos a la semana: SSP

<https://postdata.news/uruapan-no-es-foco-rojo-por-homicidios-bajo-de-15-a-dos-asesinatos-a-la-semana-ssp/>

A punto de cumplir un mes en el cargo, el secretario de Seguridad Pública de Michoacán, Juan Carlos Oseguera Cortés señaló que solo se mantenía la ciudad de Uruapan como foco rojo en incidencia de homicidios, pero lograron disminuir de 15 personas asesinadas a la semana a un total de dos. En breve entrevista explicó que esta baja se logró desde “hace algunos días”.

En Ostula y Peribán, persisten retenes de civiles armados en Michoacán: SSP

<https://postdata.news/en-ostula-y-periban-persisten-retenes-de-civiles-armados-en-michoacan-ssp/>

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/prevalecen-civiles-armados-en-ostula-y-periban-ssp-refuerza-operativos/>

A 2 años y casi 10 meses de gestión de la administración de Alfredo Ramírez Bedolla, en Michoacán aún existe la presencia de al menos dos grupos armados que mantienen retenes en Ostula, municipio de Aquila y en Peribán, señaló el secretario de Seguridad Pública, Juan Carlos Oseguera Cortés. En entrevista, explicó que en el caso de Ostula se busca que la comunidad transite hacia el autogobierno y de esa manera el grupo armado se convertiría en una policía comunitaria.

Descarta secretario de seguridad el resurgimiento de autodefensas en Michoacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/descarta-secretario-de-seguridad-el-resurgimiento-de-autodefensas-en-michoacan-12255951.html>

<https://www.contramuro.com/resurgimiento-autodefensas-michoacan-ssp/>

El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) Juan Carlos Oseguera descartó este miércoles que haya un resurgimiento de grupos autodefensas en Michoacán. Luego de las declaraciones que hizo el luchador social, Cemeí Verdía, al que hace unas semanas le mataron a su hija en Colima y que atribuye al crimen organizado, por lo que amagó con



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

18 de julio de 2024

el resurgimiento de las autodefensas en el estado, el secretario de Seguridad comentó que no tienen datos sobre reavivar a estos grupos.

Hombre muere en deslave tras la tromba de este miércoles en Morelia

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/deceso/hombre-muere-en-deslave-tras-la-tromba-de-este-miercoles-en-morelia/>

<https://www.changoonga.com/2024/07/17/morelia-senor-pierde-la-vida-por-un-deslave/>

<https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/hombre-muere-en-deslave-registrado-al-norte-de-morelia>

Un hombre murió tras un deslave ocurrido como consecuencia de la fuerte tromba que azotó Morelia la tarde de este miércoles; el hecho ocurrió en la colonia Profesor Jesús Romero Flores, en inmediaciones de salida a Salamanca, al Norte de Morelia. El hecho fue reportado por unas personas al número de emergencias 911, tras lo cual al lugar llegaron paramédicos y elementos de la Policía Morelia, quienes intentaron brindar auxilio al hombre, pero había fallecido.